
Протокол №4 

заседания «Морской секции» ОИАК от 02 апреля 2024 г. 

                                                                                                 Всего членов – 9 

                                                                                                 Присутствует -  6 

 

Повестка дня: 

1. О встрече капитана В. С. Сергиенко с курсантами МГУ им. адм. Г. И. Невельского 

2 О  реставрации памятника А. В. Ключегорскому 

3 Об участии в праздновании 20-летия 1-й кругосветки 21 века 

4 О статье П.М. Радченко «170 лет защите Петропавловска_Камчатского» 

5 Организационные вопросы  

       По первому вопросу выступила М. Р. Каменева, которая сообщила собравшимся, что 28 марта с. 

г. она организовала и провела встречу курсантов-судоводителей 11 роты с одним из руководителей 

процесса стыковки моста на о. Русский капитаном В. С.  Сергиенко. Встреча сопровождалась показом 

слайд-шоу и фотографий. Мероприятие организовано по инициативе члена секции  Г. Н. Бережной, 

сообщение о нём выложено на сайт университета. 

        По второму вопросу Г. А. Воронин сообщил членам секции, что, уехавший на ПМЖ в г. Москва и, 

к сожалению в связи с этим, выбывший из членов секции А. К. Борисенко, перед отъездом передал 

ему фото разорённого захоронения участника Цусимского сражения комендора эсминца 

«Блестящий» А. В. Ключегорского и просил принять меры по реставрации памятника. Я ездил на 

Морское кладбище, осмотрел указанное захоронение, оно действительно находится в плачевном 

состоянии. а затем встречался со смотрителем кладбища и его помощником, сказал Г.А. Воронин. У 

меня  уже есть договорённость с мастерской, где изготовят гранитную памятную плитку взамен 

украденной бронзовой, макет плитки мною уже сделан и отослан, добавил он. В. Ф. Гаманов сказал, 

что 8 апреля с. г. состоится очередное заседание »Морского собрания», членом которого он 

является, и он готов  на нём выступить, так как считает, что эта организация тоже должна  

участвовать в восстановлении указанного  захоронения, так как это  потребует хотя и небольших, но 

материальных затрат, а главное, ведь оно является военным. Данное предложение принято 

единогласно. 

        По очередному 3-му вопросу снова докладывал председатель секции, он рассказал, что 28 

марта с. г. М. Р. Каменева и он сам приняли участие и выступили  на встрече в честь 20-летия 

окончания  первого в новом веке и тысячелетии русского кругосветного плавания под парусами  на 

фрегате «Надежда». 

        О своей обширной статье,  посвящённой обороне Петропавловска-Камчатского во время 

Крымской войны рассказал собравшимся П. М. Радченко. Он попросил переслать её и свои 

предложения председателю ОИАК А. М. Буякову для ознакомления и дальнейшего озвучивания на 

конференции  в честь 140-летия ОИАК. Статья будет включена в содержание ежегодного издания 

нашего Общества – 49 том «Записок Общества изучения Амурского края». Просьба П. М. Радченко 

исполнена. 

                                                                                      Председатель секции:                             Г. А. Воронин 

 

                                                                                      Секретарь заседания:                               М. Р. Каменева 


